

# Les pieds dans le plat

## Visites et rencontres

le Mardi 22 juin de 14h à 18h15

L'objectif de cette activité est de réaliser des visites sur le terrain en relation avec la thématique alimentation et de rencontrer des acteurs locaux. Une démarche pédagogique, parmi d'autres, pour aborder le thème auquel le Pays de Herve, à priori\*, se prête.

Au programme, deux groupes de vingt personnes (max) procéderont en ordre inversé à:

- la rencontre de *Monsieur Munnix*, à Charneux, dernier artisan à fabriquer le fromage de Herve selon la recette ancestrale. Mais qui pour des raisons de label, ne peut plus avoir l'appellation du fromage de Herve et porte dès lors l'appellation de « Double crème ». Il produit également de la maquée. Son histoire pourra également nous apporter un éclairage sur la disparition des petits producteurs artisanaux et notamment le rôle joué par l'Afsc.
- le chemin entre le Domaine des Fawes et la ferme de Mr Munnix, que nous parcourerons à pieds, sera l'occasion de s'arrêter de ci de là pour découvrir le Pays de Herve à travers son paysage, les vergers, et d'évoquer le développement du plateau avec *Julien de Leval*, Président de l' "ASREPH", l'Association pour la Sauvegarde et le Respect de l'Environnement du Pays de Herve.
- nous nous retrouverons, ensemble, avec *Joseph Charlier*, administrateur-délégué de l'asbl "Pays de Herve futur" qui nous exposera les visions de son organisation, semble-t-il différentes de celle de l'Aspreh, sur la valorisation du paysage et l'évolution de l'agriculture sur le plateau de Herve.
- enfin, nous échangerons autour de l'intérêt pédagogique de ce type de démarche, de leur préparation et des formes d'exploitation avec *Jean-Philippe Robinet* (IEP - Institut d'Eco-Pédagogie).

### Infos complémentaires :

**Monsieur Munnix**, route de Maestricht 122 à 4651 Battice (087 67 40 01) (à Charneux)

### ASREPH - Association pour la Sauvegarde et le Respect de l'Environnement du Pays de Herve

Créée en 1979 suite à la législation sur la lutte (insensée) contre le feu bactérien. L'association a pour objectifs la défense de l'environnement, pris dans son sens le plus large, et le sauvetage et respect de l'identité du Pays de Herve. Elle a notamment contribué à la modification de la législation contre le feu bactérien, le refus d'un projet de golf et d'un projet éolien, ... Elle organise du guidage de promenades, des conférences et laboratoires nature, etc.

Contact : Julien de Leval, Barbothez, 31 , 4653 Bolland - Tél. : 04/387.53.61

**Julien de Leval**, Docteur en Sciences, fut notamment chargé de cours à l'université de Liège. Très impliqué dans tout ce qui concerne la réappropriation par chaque citoyen de son environnement et de son histoire, il est notamment un des éléments parmi les plus actifs de la Commission des Monuments et Sites et un des "fers de lance" du REVEIL (Réseau vert des Initiatives locales) de la commune de Blegny.

### asbl Pays de Herve Futur

L'association, créée en 2002, a pour objet l'étude, la promotion, la sensibilisation, l'élaboration, la mise en



du Lu 21 au Me 23 juin, au Domaine des Fawes (Province de Liège)

oeuvre d'un projet global de développement équilibré et durable du Pays de Herve. En particulier, l'association veillera à stimuler et à associer la population, les pouvoirs publics, les acteurs économiques et sociaux et le secteur associatif.

Adresse de contact : Joseph Charlier, 211 Bebronne, 4654 Charneux - T/F 087 67 41 44 - joseph.charlier@scarlet.be

**Joseph Charlier**, administrateur délégué de PHF, est licencié en philosophie et lettres, instituteur et diplômé en agronomie. Consultant depuis une quinzaine d'années, notamment auprès des fédérations européennes du syndicalisme agricole et aujourd'hui pour l'accompagnement d'une démarche participative et prospective auprès d'organismes de lutte contre la pauvreté. Depuis de nombreuses années, il anime une réflexion prospective sur le territoire du pays de Herve au sein de l'asbl Pays de Herve Futur.

*et/ou*

**Benoit Wyzen**, également administrateur-délégué de PHF, par ailleurs un des responsables sur le Pays de Herve de l'Association Wallonne de l'Elevage, il encadre des exploitations agricoles laitières de tous types (gestion générale, alimentation animale, gestion administrative, investissement, relation avec autres partenaires, etc...), également agriculteur à temps partiel (moutons, volailles, arbres fruitiers) et directeur de la Foire agricole de Battice (bwyzen@awenet.be).

Cette activité est coordonnée par François et Joëlle (Réseau IDée).

\* Le programme qui vous est proposé est le résultat de la prise en compte de différents facteurs : les limites de temps (la distance pour se rendre aux sites, la disponibilité des lieux d'accueil potentiels, la durée d'une visite...), d'argent (coût de visites et de déplacements - surtout), d'intérêt dans le cadre d'une approche d'éducation à l'environnement (ancrage local ou non, analyse du paysage, acteurs aux points de vue différents ...) et de la disponibilité des personnes et organismes ressources...

.....  
: *Merci de vous inscrire aux Valves avant mardi midi.*  
: **Le départ se fera à 14 heures précises** - *Rendez-vous, selon le*  
: *temps, dans la salle ade n°1 ou dehors, à l'entrée "accueil".*  
: .....



*du Lu 21 au Me 23 juin, au Domaine des Fawes (Province de Liège)*